



ABDALA

EL FUTURO SERA NUESTRO

CASTRISTAS QUEMAN PLANTA DE RADIO ABDALA



Radio ABDALA fue quemada. . .

La Agrupación ABDALA ha sido atacada una vez más por los agentes castristas infiltrados, al ser sabotada su planta de radio que transmitía directamente a Cuba. La planta fue incendiada, causando grandes pérdidas no sólo económicamente, sino también en el plano de propaganda e información al pueblo cubano, sobre los verdaderos acontecimientos fuera y dentro.

A pesar de todo, este acto nos hace reflexionar sobre la gran importancia que estas transmisiones tenían tanto en el pueblo como en el régimen cubano, ya que la planta últimamente había

aumentado considerablemente su potencial de transmisión dentro de la isla, haciendo así posible que se escuchara la misma sin necesidad de un radio de gran alcance (la transmisiones se originaban en Estados Unidos). Otro punto que se pone en claro, es el temor que ha desatado en el régimen castrista el que este tipo de información llegara al pueblo cubano, destapando así una serie de acontecimientos y análisis de la situación cubana que ponían en peligro de seguridad interna, y por tanto la seguridad misma del sistema dictatorial.

Quizás, en medio de toda la

pérdida podemos decir que en realidad hemos ganado una prueba difícil: la de presentar un peligro eminente para Castro y sus cabecillas. Ahora que la Agrupación ABDALA está incrementando su actividad de lucha interna dentro de la isla, creando núcleos de abdalistas, la reconstrucción de una planta de radio se hace más imperiosa que nunca. La lucha continúa adelante, pero para esto se necesita la ayuda económica de todo cubano que siga creyendo que la primera y más importante meta es la libertad de Cuba y de nuestros hermanos que se han mantenido

firmes después de 20 años de represión.

¡RADIO ABDALA FUE Y DEBE SEGUIR SIENDO UN VEHICULO DE ENFRENTAMIENTO Y LUCHA PARA LA DICTADURA CASTRISTA! Envía tu contribución a:

AGRUPACION ABDALA
G.P.O. BOX 1883
N.Y.C. N.Y. 10001

ABDALA

Comunistas Protestan por Ayuda Abdalista a Pobres

El pasado 13 de noviembre un grupo de médicos Abdalistas se trasladaron a la República Dominicana con 30.000 unidades de vacunas contra la poliomielitis para vacunar a nuestros hermanos dominicanos de comunidades pobres contra la epidemia que afecta ese país antillano.

Previo a ello, ABDALA fue invitada por el actual gobierno de dicho país para representar al pueblo cubano en la toma de posesión del Hon. Antonio Guzmán, presidente de la República Dominicana.

Frente a este gesto de solidaridad Latinoamericana y de práctica social-demócrata, un grupúsculo terrorista dominicano al servicio del imperialismo Castro-soviético, asumió una

actitud recalcitrante y reaccionaria, oponiéndose a que ABDALA ayudara a los pobres en ese hermano país, víctimas de una epidemia de polio.

El llamado Movimiento Comando Revolucionario Camilo Torres (CORECATO) tronó de modo histérico en la prensa dominicana contra el envío de "un grupo de cubanos a República Dominicana con el propósito de asistir a los sectores de la población más necesitados." (El Nacional, Rep. Dominicana, 13 de dic. de 1978). Nos preguntamos: ¿son ellos, los comunistas, los únicos que tienen derecho, a modo monopolizador, de ayudar a reivindicar las miserias en Latino América? No. La ayuda al nece-



El abdalista Dr. Alexis Abril (izq.), junto al Dr. Peña Gómez situado no es obra para el monopolio, con fines políticos, de un grupúsculo terrorista. Debe (Continúa pág. 6)

Jim Jones Recibió Ayuda de Castro y de la URSS



Jim Jones, que obligó a suicidarse a más de 800 seguidores, recibió ayuda de la URSS y apoyo de Castro. . . Dios los cría. . . ellos se juntan.

Durante el mes de febrero de 1977 el Rev. Jim Jones visitó Cuba. Así resaltó el periódico "Peoples Forum" de marzo de 1977, órgano oficial de la secta "religiosa" Templo del Pueblo. En dicho número resaltó los elogios de Jim Jones al régimen tiránico de Cuba. Más recientemente, se supo por la prensa de visitas del gran suicida a la embajada de la URSS en Guyana y posterior al suicidio se capturo uno de los

sobrevivientes del horrendo suicidio-asesinato con una mala ta conteniendo altas sumas de dinero con destino a la embajada de la Unión Soviética en Georgetown.

El asesino del congresista del estado de California, Ryan, y sus acompañantes, era indiscutiblemente un marxista-leninista soviético que se escondió tras el disfraz de cordero para llevar a (Continúa pág. 6)

En Esta Edición

Once años de lucha, pag. 2

Faltan dos, pag. 4

Venezuela ganó, pag. 5

**AÑO DE CUBA: FASE III
RESISTENCIA INTERNA
MOVILIZACION POPULAR**

AÑO DE CUBA FASE III:

ABDALA

EL FUTURO SERA NUESTRO

Once Años de Lucha



PENSAMIENTO Y ACCION



Al cumplirse este 28 de enero el oncenno aniversario de la Agrupación ABDALA podemos analizar nuestro desarrollo político-ideológico el cual nos ha mantenido a la vanguardia del proceso revolucionario antiastrista.

Desde su fundación, la Agrupación se dió al estudio de la historia de Cuba ahondando en la época republicana y al análisis de los acontecimientos ocurridos desde la revolución de 1959, en Cuba y en el exterior. Esto se inició y se ha llevado a cabo con el fin de poder desarrollar una ideología y táctica de lucha revolucionaria que se ubicase dentro de la perspectiva histórica cubana y que diera al traste finalmente con el gobierno de Cuba.

Lo más importante en un principio fue el definir la posición estratégica del exilio cubano en relación a los Estados Unidos de Norteamérica. En 1968 aún se consideraban a los americanos fieles aliados de nuestra causa antiastrista y mayores defensores contra el comunismo. Más, después de analizar el transcurso de los hechos y las relaciones entre los Estados Unidos, Cuba y el exilio cubano, la Agrupación ABDALA declaró públicamente la duplicidad de intereses del gobierno norteamericano denunciando el mito de su alianza con el exilio. De hecho fuimos atacados por nuestra postura pero el transcurso del tiempo nos dió la razón.

(Continúa pág. 7)

ABDALA De Inmigrantes a Exilados, de Exilados a Combatientes, de Combatientes a Revolucionarios, y de Revolucionarios a Hombres Libres

ABDALA

Organo Oficial de la Agrupación ABDALA

Director General:
EVARISTO RODRIGUEZ

Director de Ventas:
RAMON PRADO

Director de Redacción:
IRMA VALDEZ

Director de Circulación:
ESTEBAN GARCIA

Emplanaje:
ADELAIDA SUAREZ

Los artículos firmados reflejan la responsabilidad del autor.

NUM. 57

A NUESTROS LECTORES

Para poder costear el porte y envío de este periódico, agradecemos la colaboración de US\$5.00 anualmente, US\$7.00 en el extranjero.

Publicación Periódico ABDALA
P.O. Box 243 - Elizabethport Station
Elizabeth, N.J. 07206

Nombre
Dirección
Ciudad Estado
Zip Code País \$5.00 \$7.00

El futuro será nuestro

Publicación de Abdala en Cuba

No 1 No. 2

EDITORIAL

LA Habana en Festival

El festival de Juventudes que se celebró dentro de pocos días en esta ciudad, es un ejemplo de despliegue publicitario y demagógico que tiene como objetivos molestar en torno a la mayor cantidad posible de asuntos, utilizando como muestra de las ventajas y puestos logros de la revolución.

Lo que quisieramos saber es qué opinarían si tuvieran acceso a la verdadera situación en nuestro país:

Represión, Falta absoluta de posibilidades para desarrollar una individualidad cultural, política o social de los estrechos márgenes del sistema, Carencia total de libertad de expresión, ya que el estado domina todos los medios de difusión, eso sin contar las múltiples presiones que confinan la diaria existencia en un país como este regido de forma totalitaria y despótica.

La preparación del Comunismo puede compararse con el canto de sirena de la Odisea que atrae a los que le escuchan prometiéndole todo tipo de venturas, para destruirlos después, por ello nosotros jóvenes cubanos que redactamos este pequeño pero sincero periódico hacemos votos porque su estancia aquí les permita conocer la realidad del sistema la dura situación de nuestro pueblo esclavizado, sabedores que llevarán por el Mundo el clamor de un pueblo que traicionado por los que dicen guiarlo hacia el bienestar futuro ve acercarse paso a paso el mas tenebroso abismo.

Jóvenes del Mundo, a ustedes nos dirigimos, en sus manos está destruir esta sucia maniebra de la que quieren hacer los cómplices, en nombre de Cuba, DECID LA VERDAD.....

COMUNICADO

Por este medio hacemos saber que a despecho de la propaganda del gobierno Castreocomunista nosotros, luchadores contra el totalitarismo de Mosú, no hemos pensado ni pensamos llevar a cabo acciones ninguna contra la integridad física de los delegados, toda vez que somos soldados que combatimos la barbarie, en nombre de los mas elementales derechos que son patrimonio del hombre, pero accedemos gustosos a esta oportunidad que nos brinda LA VERDAD para reiterarles, jóvenes que nos visitan, que la lucha que iniciamos, por la que tantos de los nuestros han caído y oasen es una justa causa, por más que intenten denigrarnos, que quien pelea por la LIBERTAD de su patria no puede llevar en su corazón odios ni rencoras. Se les hará creer que las legiones de sicarios uniformados y de civil que les custodian están para defenderles, pero pueden asegurales que nada les amenaza, que es el regimen que les trajo aquí quien le lamentará cuando ustedes conozcan la verdad.

EL FUTURO SERA NUESTRO

De Mov. "ABDALA"



Martí y el 'Diálogo'



José Martí... su alternativa fue la guerra y no el entregismo.

Este mes se cumple el 126vo aniversario del Apóstol de nuestra independencia José Julián Martí y Pérez. Una de las figuras cumbres de América, no sólo en la poesía, junto a Rubén Darío o a Gabriela Mistral, sino también en el pensamiento filosófico americano junto a Sarmiento y a Enrique Varona y sobre todo, una figura cumbre del proceso libertario de América Latina, junto con San Martín, Antonio José de Sucre y Simón Bolívar.

Hoy a más de siglo y cuarto de su nacimiento, confrontamos sus compatriotas sus mismas agonías de destierro, de opresión, de división del pueblo cubano, mitad libre mitad esclavo, de traiciones y de desengaños... un drama se repite: Cuba es esclava, Cuba es colonia... sólo cambian los medios, el ambiente, el amo y el tiempo... pero el drama es el mismo.

Y es en este momento del proceso cuando grupúsculos al servicio del tirano se juntan a los agentes yanquis para jugar con el sentimiento de un pueblo, ávido de abrazar al lejano ser querido, desesperado por respirar un poco de aire libre... Es de disculpar el cubano que al impulso del dolido sentir, busca el calor del abrazo del familiar desprendido por el capricho del tirano.

El mismo Martí en carta a su madre (1891), le decía ante la agonía de no poderla ver, porque lejos de acomodarse a ser inofensivo corderillo del tirano, se enfrentaba como león justiciero al opresor impidiéndole ver a sus familiares: "Mucho la necesito; mucho pienso en Usted; nunca he pensado tanto en Usted; nunca he deseado tanto tenerla aquí..." ¡lógico sentimiento! ¡duro dolor! Todo exilado está forzado a padecerlo, todo el que lucha tiene como castigo devioso padecerlo dos veces.

Pero también es de condenar aquellos que en demagógica actitud o en entreguista función juegan con esos nobles sentimientos de un pueblo para explotarlos, torturarlos psicológicamente, martirizarlos emocionalmente, y ganar laudos y aplausos y premios del tirano.

Martí los condenó... ¡Martí los condena!: "Es demagogo el que levanta a una fracción del pueblo contra otra. Si levanta a los aspiradores contra los satisfechos, es demagogo; si levanta a

Continúa en la página 7.

EDITORIAL

XX AÑOS DE CASTRO-COMUNISMO

El pasado 1ro. de enero en La Habana, Castro celebró con bombos y platillos el vigésimo aniversario de su ascensión al poder. Pero tras su fachada de alegría se esconden hondas preocupaciones sobre graves problemas originados tanto en el ámbito nacional como en el internacional.

Castro en el ámbito internacional:

Cuando en 1959 Fidel Castro entró triunfante a La Habana, el mundo lo aplaudió y lo apoyó como libertador y reformador al menos era la imagen que proyectaba. Pero con el tiempo su aureola fue desvaneciéndose hasta haber entrado hoy en las profundas tinieblas del descrédito. Sus propios hechos lo fueron opacando. El primer acto fue la contradicción de aquel que se proclamó nacionalista y entregó la soberanía nacional a la super potencia moscovita. Esta contradicción le valió el comienzo de la pérdida de credibilidad en él por parte de los pueblos latinoamericanos. Luego, tras haber cacareado infinitas veces su creencia en la autodeterminación de los pueblos, fomentó la intervención en los asuntos internos de las vecinas naciones del continente, unas veces por la vía del apoyo moral y económico a partidos políticos afines a Moscú, otras veces haciendo declaraciones que representaban una franca intromisión en los asuntos internos de ese otro país y las más de las veces, ayudando económica, moral, material y hasta con hombres el fomento de la agitación y la violencia en los países Latinoamericanos. Contradictoriamente proclamaba que el producto del estado cubano no era la exportación de azúcar, sino de violencia.

Quizás la posición que más caro le ha costado fue la asumida en 1968, cuando en franco servilismo a la URSS apoyó la invasión rusa a Checoslovaquia, justo en el momento en que todos los partidos comunistas europeos repudiaban a su entonces Meca del Kremlin. Esta actitud le valió el retiro de apoyo de marxistas europeos como Jean Paul Sartre, Régis Debray y otros que hasta entonces lo habían aplaudido, representando para ellos un ídolo. Más aún, la fricción entre Castro y la intelectualidad marxista europea se agudizó cuando reprimió fuertemente a la naciente nueva intelectualidad cubana, especialmente con el caso de Heberto Padilla. Pero aún así, todavía Castro guardó por algunos años la imagen de héroe idealizado en la imaginación de muchos creyentes en el marxismo. En 1975, el tirano-general realiza la jugada política más perjudicial a su imagen: invade Angola. Castro al momento confrontaba varios problemas serios en sus relaciones con la URSS. Uno de éstos, su estratosférica deuda con sus amos moscovitas. Por otro lado, su programa expansionista hacia la América Latina había quedado virtualmente paralizado a raíz de la **derrota y muerte del Comandante Ernesto (Che) Guevara** y de la total aniquilación del grupo subversivo uruguayo Tupamaro, con quienes tuvo fuertes discrepancias y de la aparatosa caída del presidente marxista chileno Salvador Allende. La necesidad político-económica de supervivencia y la ambición desmedida de poder, y quizás, su lacayismo hacia el Kremlin lo llevó a servirle de mercenario a la URSS en sus planes hegemónicos y expansionistas en África. Las consecuencias no se hicieron esperar, por un lado agudizó su disputa con la China continental que mantiene fuertes intereses políticos respecto al África en franca disputa con Moscú y la más grave, finalmente ganó el repudio de los Partidos Euro-Comunistas y de los países del Tercer Mundo... el tirano-general Fidel Castro ya no era el "libertador", sino el imperialista. Castro enviaba jóvenes cubanos a dos guerras: Etiopía y Angola para pagarle con su sangre de pueblo su deuda económica y su lacayismo a la metrópolis moscovita.

Por otro lado, la economía cubana se hizo cada vez más dependiente del mercado soviético y del suministro de petróleo y tecnología de la URSS. Pero de hecho, la Unión Soviética no estaba, ni lo está hoy día habilitada para levantar una economía separada miles de millas de océano. Esto llevó a Castro a realizar compras en países industrializados europeos tales como Bélgica, Holanda, Inglaterra, Italia y sobre todo a España. Las compras tanto a Europa Occidental como a Rusia fueron hechas del modo más anti-económico y caprichoso, teniendo como consecuencia una espiral vertiginosa de ascenso, con el agravante que la metrópolis reclamaba para sí el pago prioritario... consecuencia: Castro está en grandes deudas con los países europeos occidentales y le ha costado el que varios de éstos le cierren el crédito. De ahí, en parte la búsqueda de nuevas fuentes de crédito internacional. Más aún, proyecciones económicas de la URSS denotan la próxima escasez de petróleo de ese país, de acuerdo con el ritmo de crecimiento del consumo doméstico de ese país. Esto tendrá como efecto el que la Madre Rusia no pueda alimentar más a su hijastro criollo... Y es por esto

que Castro quiere mantener sus intereses en buenas relaciones con Venezuela aumentando la necesidad de poner nuevas fuentes de crédito internacional.

En resumen, el descrédito de su imagen, la enemistad ganada de aliados suyos en un tiempo; el fracaso en ganar el apoyo de los pueblos o de conquistar gobiernos títeres; la alta dependencia político-económica hacia la URSS; la pérdida del crédito internacional y el fracaso soviético en poder abastecer la economía cubana, junto a la expectativa de no poder seguir vendiéndole petróleo a Cuba para fines de la próxima década; son varios de los graves problemas que confronta el conquistador caribeño.

Castro en el ámbito nacional:

El día 7 de enero de 1959, Castro era vitoriado en las calles de La Habana de modo masivo, como un héroe nacional. Un pueblo cansado de corrupción, arbitrariedad y crímenes, veía en el legendario barbudo la realización de una vieja esperanza, incumplida por los politiqueros de turno que gobernaron la República.

La desilusión en el pueblo cubano fue más rápida que en la opinión pública mundial. Lo cierto fue que el propósito de Castro era alcanzar el poder absoluto y no remediar los males que afectaban a Cuba. Por lo tanto, las estructuras y políticas desarrolladas por Castro no tuvieron como objetivo el desarrollo social y económico del país, sino el control absoluto del poder. De ahí, la militarización total del sistema, la creación de un sofisticado aparato de represión policíaca, el uso discriminado del racionamiento de alimentos y productos de primera necesidad, la creación de un sistema militarizado de trabajo mal llamado "voluntario"; la orientación de los transportes y vías de comunicación a fines militares más que económicos, el dominio absoluto y centralizado de los medios noticiosos y el desarrollo de un programa de propaganda e indoctrinación popular especialmente en las escuelas del país.

Las consecuencias no se hicieron esperar y son las que vive hoy día el pueblo cubano: la constante escasez de artículos de necesidad fomentó la bolsa negra que hoy día ha conducido a aumento de la delincuencia (robo especialmente y soborno especialmente) y al incremento de la prostitución en las mujeres, en un arcaico comercio de intercambio o trueque. Lo estricto del militarizado sistema educativo, sumado a la constante presión política y bombardeo propagandístico, ha provocado la reacción más opositora a la tiranía dentro de las nuevas generaciones cubanas educadas bajo el sistema castrista; está se ha agudizado más aún ante el descontento popular creado por las impopulares guerras africanas aumentando la evasión al servicio militar obligatorio y el ausentismo en las escuelas.

El hecho de que la economía cubana esté orientada al control del poder omnímodo por Castro y sus internos seguidores ha creado una división tajante de clases: los ricos del primer nivel del Partido (colonial) Comunista de Cuba y el pueblo empobrecido y explotado. La dicotomía nefasta de ricos y pobres, explotadores y explotados, libres y esclavos ha provocado una notoria lucha de clases en Cuba.

La economía nacional orientada bajo un sistema colonial y de control del poder tuvo desde temprano la reacción del proletariado cubano, que se manifestó en tres sentidos: baja productividad de la mano de obra, ausentismo crónico y sabotaje individual. La consecuencia ha sido que los niveles de productividad nacional no han podido salir de su etapa rudimentaria, denotando un franco estancamiento económico a niveles bajo de subdesarrollo.

La represión intensa, sumada a la propagandización de ésta ha provocado un fuerte cambio en la idiosincracia tras veinte años de opresión. El pueblo alegre, desordenado, alborotoso, amigable, que todo lo tiraba a relajo se ha transformado en uno serio, seco, desconfiado, ahorrativo, triste.

Los males sociales se han agudizado en la escasez de viviendas, de transporte público de deterioro de los servicios públicos, perjudicando y dificultando seriamente la vida del ciudadano.

En resumen, Cuba no ha sido administrada sino desadministrada por un desgobierno preocupado más por sus ambiciones de poder que por desarrollar al país. La consecuencia ha sido el malestar popular cuya manifestación incipiente se ve en el deterioro y aburguesamiento de los altos cuadros gubernamentales y la incipiente reorganización de cuadros de lucha popular.

Los veinte años de Castro en el poder han sido prueba más que suficiente de inaptitud administrativa. Los males de antaño siguen en pie sumados a otros nuevos por él creados. Castro a sus veinte años de poder y 52 de edad, dado los síntomas interiores ha iniciado su irreversible descenso que culminará con su derrota total.

NOTA A NUESTROS LECTORES

Rogamos nos disculpen el atraso en la salida del periódico, pero al enterarnos del sabotaje comunista a Radio ABDALA, quisimos que todos nuestros amigos y simpatizantes se enteraran de esta agresión castrista, en un vano esfuerzo por silenciarnos. Gracias.

La Redacción del Periódico ABDALA

COMIDAS CRIOLLAS Y CUBANAS

TROPICAL

restaurant

Borinquen Towers
Caparra Heights
Teléf. 781-1528

Jorgé y Miguelina Martínez
Propietarios

Abierto los 7 días

Faltan Dos

(tomado del Periódico CAMBIO)

SEGUNDA PARTE



Eloy Gutiérrez Menoyo

La saga de los Menoyo

La historia de los Gutiérrez Menoyo parece condicionada por una maldición fantástica: siempre padeciendo regímenes autoritarios.

Del matrimonio Carlos Gutiérrez y Mercedes Menoyo, madrileños ambos, nacieron, también en Madrid, seis hijos: tres varones y tres mujeres. Dos de los varones han muerto con las armas en la mano -uno en el frente en la guerra civil española y el otro en Cuba- y Eloy está preso: Dos de las hermanas viven en el exilio en Estados Unidos y en el exilio, en Miami, murió la madre en 1963.

Sólo Sara, la más pequeña de las hembras, ha conseguido afinarse en España. Ella es quien ha suministrado a esta revista los detalles familiares de esta historia.

La guerra civil española sorprendió a la familia en Valencia, donde el padre tenía su consulta de médico. Carlos Gutiérrez Zabaleta fue incorporado al ejército republicano para ejercer la Medicina en el Cuerpo de Carabineros.

Al terminar la contienda, el padre, hoy anciano en La Habana, fue juzgado por su pasado de militante socialista y privado de la licencia para ejercer su profesión. La familia entera se trasladó a Barcelona, donde Carlos Gutiérrez encontró trabajo, primero en un almacén que abastecía barcos y luego tras la barra de la cafetería "El Tostadero". Los problemas eran muchos, la familia numerosa y los años difíciles.

Carlos Gutiérrez Menoyo, el segundo de los varones, al llegar a la edad de incorporarse a filas cruzó la frontera y entró en el ejército clandestino de la France Libre, donde convivió con los viejos luchadores del ejército republicano español.

Cuando los carros de combate de Leclerc liberan París, Carlos es de los primeros que llegan al corazón de la capital francesa. Luego lo licencian con

un montón de condecoraciones, le quitan las armas y el uniforme y trabaja como chófer de una familia.

Viaje a Cuba

En Barcelona, Eloy estudia en el Colegio Academia Barceloneta hasta que una tía materna que lleva muchos años en Cuba le propone insistentemente que líen los bártulos y se vayan a aquella isla.

Es Carlos, el mayor, el primero que marcha desde Francia. Luego iría, en 1948, el resto de la familia. El doctor Carlos Gutiérrez Zabaleta tendría que esperar un par de años: el gobierno de Franco no lo deja salir.

Los primeros años en Cuba son igualmente difíciles. No hay casi trabajo. Una ley que impone un cupo de extranjeros según el número de cubanos en la empresa entorpece más las cosas. Los primeros empleos para los Gutiérrez Menoyo son la cría de pollos y la hostelería.

Carlos, el mayor, abre camino en este sector y luego inicia a sus hermanas. Eloy adolescente, trabaja en un garaje y estudia electromecánica en el Colegio de Belén, regentado por jesuitas.

El 26 de julio de 1953, cuando Fidel Castro asalta el cuartel de Moncada en Santiago los Gutiérrez Menoyo ya tienen una discoteca propia en el mismo lugar donde ahora vive su padre. Se llama "Eloy's Club" y allí trabaja toda la familia.

Es en este momento cuando empezamos a notar que Carlos está metido en algo político -cuenta su hermana Sara-. Llevaba una vida muy rara. Apenas atendía al negocio y desaparecía intermitentemente. Nunca le preguntamos nada, pero sabíamos que le buscaban porque era un experto en armas, por sus acciones en Francia... Creo que eran gente del círculo de Prío Socarrás, pero no estoy segura".

La llegada de Batista al poder había traído más dificultades a los Gutiérrez Menoyo y Sara,

María Teresa -la menor de las hermanas- y la madre vuelven a España: "Era más barato entonces vivir aquí con lo que nos mandaban mi padre y mis hermanos que estar todos allá".

Sara reconoce que en los casi cuatro años que vivieron aquí en esas condiciones fue cuando se fraguó la tragedia que luego habría de llevar a su hermano Carlos a la muerte y a Eloy a la guerrilla. "Cuando nos vinimos, Carlos ya había abandonado el club. Era lógico. Doble vida no se podía llevar, o atendía a los negocios o se dedicaba a las otras actividades. Al volver nosotras a La Habana, raro era el día que no venía la policía a registrar la casa. Para entonces ya ni Carlos ni Eloy podían estar allí y andaban por la libre".

Contacto con Fidel

El alejamiento de Sara y sus hermanas es real. Y está claro que sus hermanos procuraron mantener a la familia al margen de sus acciones. Sara, por ejemplo, afirma que nunca oyó hablar a su hermano de Fidel Castro hasta que éste inició la guerrilla en la Sierra Maestra, en diciembre de 1956. Cuenta que entonces Carlos les dijo que lo había conocido en Méjico años antes.

Sin embargo, Carlos Gutiérrez Menoyo conocía a Fidel desde que llegó a Cuba. Meses después de entrar en la isla Carlos fue uno de los jefes militares de la operación Cayo Confites de 1947, un proyecto de invasión a Santo Domingo para derrocar a Trujillo que fue abortado por el gobierno cubano de Grau San Martín.

Mil quinientos hombres, entre dominicanos, cubanos y otros sudamericanos iban a componer la expedición integrada por tres batallones. El llamado "Guiteras" estaba al mando de Carlos Gutiérrez Menoyo y otros dos españoles: Daniel Martín Lavandero, que había sido comandante en la Brigada de el Campesino durante la Guerra Civil Española, e Ignacio González, capitán del ejército republicano. En uno de los otros dos batallones militaba un estudiante llamado Fidel Castro.

Carlos pasaría a ser más tarde el jefe militar del Directorio Revolucionario Estudiantil y en los años de registro y persecución policiaca sus desapariciones eran debidas a su labor en la Universidad: adiestrar a los jóvenes del Directorio a manejar explosivos y armas.

Por aquel entonces la acción de Castro en el Cuartel Moncada refuerza el grupo de fidelistas y el movimiento que lleva el nombre de la fecha de esta acción, "El 26 de julio". El Directorio en que está Carlos por un lado y los castristas por el otro van a enfocar la lucha contra Batista desde diferentes estrategias y ello condicionará la historia posterior al triunfo de la Revolución, y, naturalmente, la suerte de Eloy, el hermano menor de Carlos, que ocupa su

puesto cuando éste muere en un hecho decisivo: El asalto al Palacio del dictador.

Asalto al Palacio

El 13 de marzo de 1957 es una fecha histórica de la Revolución cubana. Medio centenar de hombres del Directorio, entre veinte y cuarenta años, asaltan el Palacio Presidencial en La Habana, mandados por Carlos Gutiérrez. La operación es un modelo de acción guerrillera urbana.

Los revolucionarios consiguen llegar hasta el segundo piso, hasta el despacho presidencial. Pero el dictador ha huído a la azotea con un grupo de oficiales y soldados y allí resisten el asedio de los asaltantes. El comando no progresaría más. Allí en el segundo piso, cayó acribillado Carlos.

Entre el Asalto y la represión posterior solo media docena de revolucionarios consiguió salvar la vida.

Fidel Castro, desde la Sierra Maestra criticaría esta acción calificándola de temeraria. Pero daría a las víctimas el trato de héroes revolucionarios que por primera vez llevaron la guerrilla a la capital del país.

"Nos enteramos de la muerte de Carlos por la radio -dice su hermana Sara-. Y aunque sabíamos que estaba metido en política nunca pensamos que pudiera llegar tan lejos.

Hacía tiempo que sólo teníamos noticias de él a través de su novia. Y después de todo esto desapareció Eloy. Una noche vino a casa y al despedirse lloró. Pensamos que nunca volveríamos a verle".

Tras la muerte de Carlos, el Directorio Revolucionario Estudiantil nombró a Eloy coordinador militar de la lucha y el 10 de noviembre de 1957 la radio del 2do. Frente del Escambray anuncia que él es el jefe de la guerrilla que comienza a operar en aquella sierra al sur de la provincia de Las Villas. La Revolución cuenta a partir de entonces con dos frentes: El de Sierra Maestra que manda Fidel Castro y el de Eloy en el Escambray.

El ejército del madrileño llega a tener mucha importancia, puesto que opera en el centro de la Isla cosa que incomoda a Fidel. Es un grupo heterogéneo en el que conviven diversas tendencias políticas, algunas claramente enfrentadas a Castro.

En 1958 Fidel envía al Escambray al Ché Guevara con el fin de lograr una unidad de acción, pero fracasa. William Morgan, Jesús Carreras y otros se oponen. Sólo "el gallego Menoyo" muestra una actitud razonable ante la propuesta castrista. Apenas dos años después estos disidentes serían fusilados por Castro por "contrarrevolucionarios".

(Continuará próximo número)



LOS PINOS NUEVOS

Especialidad:
Pan
Bizcochos
Sandwiches

Ave. Central
Puerto Nuevo, P.R.

EL CANEY RESTAURANT

Ave. Roosevelt, Hato Rey
Puerto Rico



1340 S.W. 8 th. St.
PHONE 858-1326

5780 N.W. 7th
Miami, Fla.
Ph. 261-2710

30 Miracle Mile
Coral Gables
Ph. 443-0972

109 N.E. 2nd.
Miami, Fla.
Ph. 377-0016

1540 W. 49th St.
Hialeah, Fla.
Ph. 557-2351

P & G INSURANCE

FRANK R.
GOENAGA

PH. 541-3337

2390 N. W. 7th ST., (SUITE 203)
MIAMI, FLORIDA 33125



TEL. 6-5-5569

REY'S
SUPER MARKET

Centro Comercial Cubano

1139 N. W. 22 AVE.
MIAMI, FLORIDA 33125

ANDRES'
PHARMACY, INC

Todo esfuerzo por la liberación
de la patria es digno de elegir.

932 W. Flagler St.
Miami, Florida

545-0035

AÑO DE CUBA FASE III: RESISTENCIA INTERNA
MOVILIZACION POPULAR

El "Diálogo" y la Lucha Revolucionaria



El doble agente Juan Manuel De Dios Unanue cuando ofrecía declaraciones ante un coronel, esbirro de los cuerpos represivos de la tiranía... La traición a la patria es lo más repugnante que tiene el "diálogo"...

por Juan Francisco López

Continúa siendo tema de discusión y análisis, tanto en el exilio como a nivel internacional, las declaraciones efectuadas hace unas semanas por el tirano-general Fidel Castro sobre sus intenciones de diálogo con el exilio cubano. La respuesta mayoritaria de los cubanos ha sido una negativa a las intenciones dialogueras.

Es importante el análisis de estos sucesos desde una perspectiva revolucionaria, situarlos en su justa posición dentro del marco de la lucha por la liberación nacional que estamos llevando a cabo.

La liberación de los presos políticos y la reunificación de la familia cubana no constituye un acto de benevolencia por parte del régimen social-facista cubano, sino que responde a una urgente necesidad económica interna de restablecer relaciones comerciales directas con los Estados Unidos. Desde las administraciones republicanas de Nixon y Ford se habían venido efectuando conversaciones secretas entre Cuba y E.U., a espaldas de los mejores intereses del pueblo cubano. Los grandes intereses económicos norteamericanos, que nunca han dejado de comerciar con Castro a través del comercio triangular, han sido un motor importante detrás de estas negociaciones.

Como sucede con las dictaduras de derecha de América Latina, a las corporaciones capitalistas multinacionales no les importa perpetuar la dictadura castrista si esto significa seguridad y "calma" política para sus inversiones.

Es por esto que al liberar algunos presos políticos cubanos y anunciar la reunificación de la familia cubana, el gobierno castrista sólo está cumpliendo algunas de las exigencias de Washington para el restablecimiento de relaciones; de paso, Castro espera atenuar los ataques internacionales que viene recibiendo por su continua violación de los derechos humanos y por su represión sistemática contra el pueblo de Cuba.

La herencia estalinista del castrismo, le permite el malabarismo dialéctico de negar

hoy lo que afirmaron ayer. El odiado imperialismo yanqui, ya no es tan odiado si provee a Castro de los jugosos dólares yanquis; los otros "gusanos" y "contrarrevolucionarios" hemos pasado a ser "la comunidad cubana en el exterior". Más importante que estas contradicciones externas, son las contradicciones internas del régimen que han provocado este cambio de actitud. Los continuos fracasos económicos y la siempre en aumento dependencia en la Unión Soviética, el uso de la juventud cubana como carne de cañón en Africa, el continuo funcionamiento del aparato represivo contra el pueblo cubano, las injusticias sociales que sufren el obrero, el güajiro, el estudiante y el soldado, han recrudecido la lucha de clases dentro de Cuba.

Este descontento contra los privilegiados que dirigen temporariamente los destinos de Cuba, se ha manifestado de diferentes maneras. Al mismo tiempo que las presiones internas, el gobierno cubano ha estado recibiendo ataques internacionales, aún por partidos y países que antiguamente lo apoyaban, como sucedió recientemente en el Festival de Juventudes. Las presiones recibidas a estos dos niveles han obligado al PCC a buscar fórmulas que detengan el proceso histórico que inevitablemente dará al traste con la dictadura.

La maniobra política es evidente. Como dijo el Comandante Gutiérrez Menoyo, la liberación de los presos políticos y la reunificación de la familia no requiere diálogo. El único que tiene la llave para soltar los presos y permitir la reunificación de la familia cubana es Fidel Castro, el mismo que provocó la separación de estas familias y encarceló a miles de hombres y mujeres. La libertad de expresión y de movimiento son derechos humanos básicos, no un regalo del régimen castrista.

La excarcelación de nuestros compatriotas es deseable por todo cubano y debemos exigir la y apoyarla. Sin embargo, esto no significa necesariamente que la dictadura haya decidido liberalizarse. Sólo con la desman-

telación del aparato policíaco represivo del régimen, la descentralización del poder, el restablecimiento de las libertades básicas del ser humano y la participación plena de todas las tendencias en la política cubana, podría hablarse de un diálogo. Esto Fidel no lo permitiría, ya que significaría el fin del castrato.

A pesar de esto, la actuación del régimen castrista es indicio de que empiezan a tambalearse las estructuras por descontentos internos y pérdida de reputación externa. Como revolucionarios, debemos aprovechar el momento histórico para seguir creando las condiciones objetivas que nos lleven a nuestras aspiraciones de una insurrección popular.

El pueblo cubano se halla hastiado después de veinte años de dictadura. El descontento va en aumento dentro de las filas militares, en los centros de trabajo, en los centros estudiantiles; por eso, nuestro propósito de intensificar nuestras células clandestinas dentro de Cuba, vertebrar un aparato efectivo de resistencia interna al mismo tiempo que intensificamos nuestra propaganda hacia la Isla y hacia el mundo.

Los acontecimientos apuntan hacia un debilitamiento de la dictadura, nuestras actividades deben de ir en función de estos acontecimientos y contamos con la capacidad ideológica para perforar al castrismo y ofrecer alternativas al pueblo cubano. ABDALA es la antítesis a la tesis castrista, y la síntesis será la nueva Cuba, libre y socialdemócrata.

El presente es de lucha, pero EL FUTURO, SERA NUESTRO.



¡ VENEZUELA GANO !

En Venezuela acaban de celebrarse elecciones presidenciales, verdaderas elecciones libres y no las que nos tienen acostumbrado los Stroessner, los Somoza o los Castro. En esta contienda electoral fueron varias figuras, hasta algunas que no creían en el proceso en que participaban como lo eran los candidatos del marxismo-leninismo, pero había dos figuras que atraían a la inmensa mayoría del electorado como eran el candidato del gobierno Sr. Peñarua y el candidato del partido de la oposición, el Social Cristiano (COPEY), el Sr. Herrera Campins. Los dos candidatos le presentaban a Venezuela y a su pueblo, dos limpios historiales de verdadera lucha democrática, contra todo sistema opresor de los derechos del hombre, los dos sufrieron cárcel y exilio por defender esos derechos. Después en la recién instituida Venezuela democrática de Rómulo Betancourt, cuando sus respectivos partidos fueron gobiernos, ambos rindieron a su pueblo una limpia hoja de servicios. Para el ciudadano era difícil la elección, pero la experiencia nos dice en política que el poder desgasta, y el Sr. Peñarua pertenecía al partido gobernante, que como todo partido que ha usufructuado el poder durante cinco años, siempre comete errores, y no estaba en la cómoda posición de la oposición (la frase es del Sr. Figueres de Costa Rica), para ofrecer como el Sr. Herrera Campins lo que las masas reclaman, sin tener las limitaciones propias y reales de un ejercicio del poder serio y responsable, como a pesar de todo realizó el partido gobernante, Acción Democrática.

También podríamos decir a favor de la joven democracia venezolana que es muy saludable que el poder se alterne entre aquéllos que creen en ella, y que

no esté demasiado tiempo en manos de un grupo o partido, porque a pesar de que el pueblo se lo otorgó, puede ser que el ejercicio prolongado de este poder le haga ver a través de un falso prisma las aspiraciones y metas de ese pueblo, y quizás los venezolanos en su ya profundizada democracia lo quisieron así.

La Social Cristiana (COPEY) tiene una buena experiencia como gobierno en Venezuela cuando su máximo líder Rafael Caldera gobernó de 1970 al 1975, por eso creemos que el partido ahora capitaneado por el Sr. Herrera, reverdecerá viejas glorias de gobierno que en definitiva, ayudará no a los copeyanos, sino a todos los venezolanos a conseguir sus aspiraciones en el orden económico, político y social, que en definitiva fortalecerá más la democracia venezolana que en estos momentos constituye ejemplo de América y de las masas despauperadas tercermundista. Venezuela demuestra una vez más, que puede haber revolución en Democracia. No ganó un candidato, no ganó un partido, ¡ VENEZUELA GANO !

ABDALA

Jardín
EL CLAVEL
FLORIST

9040 S.W. Bird Road
Miami, Fla. 33165

Phones: 552-1547
661-3848

**HOMBRES / IDEAS / METODOS
NUEVOS. / NUEVAS. / NUEVOS.**

pio's
Art Supplies

767-6464

Guarionex No. 5, esq. Ponce de León
Hato Rey, P.R.
(Frente al Auxilio Mutuo)
Amplio Parking Gratis

MUNDO JOVEN * PLAZA DEL CARMEN MALL
* COUNTRY CLUB SHOPPING
RECORD SHOP
EN PUERTO RICO

COMUNISTAS SE OPONEN A

(Continuación)

ser obra de todo ser humano que entienda y crea que todo semejante es su hermano. Debe ser obra de toda persona que crea que es un deber social universal el redimir las clases marginadas de su estado de miseria, de subdesarrollo, de hambre... Es un deber social y no, como estos lacayos imperialistas, un juego para politiquiar con vistas a treparse sobre los hombros del empobrecido pueblo para, luego de alcanzado el poder, hundirlo en la tiranía, el trabajo esclavo y en la misma o mayor miseria, para que sirva a los intereses de una nueva clase rica y una nueva potencia imperialista.

Los CORECATOS, pretendieron confundir la opinión pública dominicana y presionar en vano al democrático gobierno del Hon. Antonio Guzmán, alegando que nosotros "ejercíamos presión" sobre el gobierno. Nada más incierto y ridículo. Nosotros no presionamos ningún gobierno, son ellos los que están jugando a presionar al gobierno dominicano. Nosotros apoyamos al gobierno dominicano y al Partido Revolucionario Dominicano en un acto de solidaridad voluntaria y espontánea, originada en la existencia de comunes ideales: la social-democracia, que se traduce en soberanía para los pueblos de América, libertad, democracia y justicia social.

Nosotros ayudamos a los pobres en Santo Domingo, como lo haríamos con los pobres de cualquier parte del mundo, porque en ellos creemos y por ellos luchamos. Nosotros jamás presionamos ni presionaremos gobierno alguno, pues creemos en la autodeterminación de los pueblos desde nuestra posición netamente anti-imperialista.

Los "CORECATOS" parecen que no creen en los pueblos y tan sólo los usan. Y dan claras pruebas de ello cuando pretenden negarle a los pobres que reciben ayuda contra una epidemia que azota al país. Cuando pretenden negarle que haya 30.000 niños dominicanos pobres que sean vacunados para no sufrir el terrible mal de la polio. ¿Dónde está, señores CORECATOS, su sentido de amor al proletariado? ¿Dónde está su base de justicia? ¡¡Se les cayó el disfraz ante los ojos del pueblo dominicano!!!

Más aún, además de insulsos reaccionarios y netos contrarrevolucionarios son mentirosos. Pretendieron señalar que ABDALA había apoyado el atentado del avión de Cubana en Barbados. Nunca lo hemos apoyado, siempre señalamos que fue un muy lamentable error táctico del grupo que liderea el Dr. Orlando Bosch. Nosotros combatimos una tiranía de frente, no masacramos. Nosotros luchamos contra los aparatos represivos de una deprecada tiranía que en nada envidia a la del cruel Rafael

L. Trujillo. Nosotros luchamos para el pueblo y no como ustedes y como la tiranía Castro-comunista, contra el pueblo.

Sabías, pues, fueron las palabras de respuesta que les dio el Dr. José Francisco Peña Gómez, cuando les refutó sus mentiras señalando que el PRD y el gobierno dominicano no se dejan presionar por nadie (eso los incluye a ustedes) y que además ellos son imparciales en la lucha del pueblo cubano. "no estando ni a favor ni en contra de los exilados cubanos" puesto que, en gesto de respeto a la autodeterminación de los pueblos el gobierno dominicano y el PRD "no se inmiscuye en los problemas cubanos." Cabe también hacer elogios del PRD y al gobierno dominicano por el humanitario gesto de estar dispuestos a recibir a los miles de presos políticos cubanos, soltados por el tirano-general Fidel Castro... y éste es digno de una actitud social-demócrata.

Quede claro para estos terroristas pseudo revolucionarios que ABDALA seguirá ayudando a todos los pobres y necesitados de este continente, guste o disguste a los CORECATOS o a los mentecatos del castro-imperialismo. Quede claro que seguiremos luchando por la justicia social, la libertad, la soberanía y la democracia para Cuba y para todos los pueblos de Latino América. ¡EL FUTURO SERA NUESTRO!

China vs. China

China Nacionalista acaba de ser rechazada por Estados Unidos en pro de China Comunista. Ha sido esta una vieja disputa por ver qué gobierno ostenta la representación de los 900.000.000 de chinos. Finalmente, siguiendo la tradición desleal de los Estados Unidos, respecto a sus aliados, y movido este país por sus conveniencias económicas (un mercado de 900 millones) abandona su viejo aliado de Taiwan y sus 20 millones de habitantes).

Para los cubanos, esta traición no es nada nueva, fuimos entregados en Bahía de Cochinos, luego no nos extraña una nueva entrega que redunde en perjuicio

de los Estados Unidos en cuanto al grado de credibilidad y lealtad de sus aliados en el futuro. Al fin y al cabo, ¿quién puede creer en este país, si ha abandonado a su suerte a otros?

Lo lógico en perspectiva próxima (quizás 5 años) será la guerra Taiwan vs. Pekín, donde el resultado indiscutible, será la toma de Taiwan por Pekín. Esto denota parte del juego internacional de que Estados Unidos busca un aliado más pujante y poderoso con común hostilidad hacia el expansionismo soviético. Busca un mercado en una crisis económica, donde sus altos costos movidos por el proceso inflacionario les cierra comercio. Son



China busca su modernización, pues es su única alternativa... y sólo Occidente tiene la tecnología que puede alimentar a los 900 millones de chinos.

CUBA COLONIA SOVIETICA

Compatriota:

Tú puedes ayudar a que la Agrupación ABDALA continúe su marcha de progreso y logros.

Todas nuestras actividades, de un modo u otro, requieren desembolso de dinero, el cual conseguimos a través de diferentes campañas que consisten en la venta de artículos determinados o por cooperaciones del público. La lucha por la liberación cubana necesita tu ayuda AHORA y ABDALA te brinda una vía para lograrla. Envía tu cooperación económica para que la lucha pueda continuar.

AGRUPACION ABDALA
G.P.O. Box 1883
New York, N.Y. 10001

Estoy enviando mi cooperación para que su lucha siga adelante.

Nombre

Dirección

Donativo: \$

JIM JONES RECIBIO

cabo labores desconocidas, pero sin duda, por sus relaciones y contactos conectados con las operaciones Castro-imperialistas con sede en La Habana.

La incógnita de cuáles eran los planes del imperialismo soviético respecto a Jim Jones y la secta-pantalla Templo del Pueblo, está en suspenso; pero bien esa debe ser la razón del asesinato del Congresista Ryan y los asistentes y periodistas que le acompañaban y del suicidio-asesinato en masa de más de 800 fanáticos de esa secta y el dinero (o devoluciones) de \$80.000 al gobierno soviético simultáneo al suicidio.

Debemos recordar Ryan fue en calidad de investigador del estado de California sobre supuestas irregularidades, maltratos y explotación sufrida por ciertos miembros de la secta, de los cuales, presos del "reverendo", le hicieron llegar sus quejas. ¿Qué averiguó Ryan que no le convenía al fanático soviético Jones? ¿Qué planes habían ocultos tras la fachada de religión?

Se sabe que Jones ejercía un poder dictatorial sobre sus feligreses a base de golpeadores, extorsión y cautiverio. Se sabe

además, que muchos "suicidas" fueron obligados a ingerir el fatal cianuro. En otras palabras, Jones aplicaba en su finca, con el consentimiento del gobierno guyanés, las mismas tácticas totalitarias que aplica en Cuba el tirano-general Fidel Castro.

Indiscutiblemente, los trágicos hechos acaecidos en Guyana, son ejemplo de la maldad encerrada en el lema "El fin justifica los medios" tan frecuentemente elogiado por Jones en un artículo resaltando la pseudo-revolución cubana. Esta masacre, mezcla del fanatismo y la represión, es una prueba indiscutible de la crueldad encerrada tras la escondida máscara de los "redentores" marxistas-leninistas del imperialismo soviético.

Es la maldad y la represión que se vive en el Gullah o en el Consolidado del Este, es la misma represión aplicada en Hungría o en Alemania Oriental. Es la maldad que hay que combatir a hierro y fuego aquellos que verdaderamente luchamos por la libertad, la democracia y la justicia social.

ABDALA

900.000.000, un mercado muy respetable.

China por su parte, busca varios objetivos. Un mayor reconocimiento internacional y un reconocimiento especial en el sentido de que Pekín es la representante de China y no Taiwan. Segundo, resolver problemas de índole tecnológicos que la URSS no puede ofrecerle y que el Occidente capitalista los tiene. Tomemos en cuenta que China tiene que modernizarse o el empuje demográfico la hará sucumbir, por la fuerza del hambre o por la imperiosa táctica de las armas modernas frente al número, al presente única aportación posible de China frente a la URSS. Tercero, tener un aliado o varios aliados poderosos movidos, por el momento, en la comunidad de enemigos. De ahí su reciente alianza también con su milenarismo archi-enemigo: el Japón. China requiere más territorio y clama de la URSS el usurpado por los zares y mantenido por los bolcheviques que China reclama como suyos. Además, una lucha por la dirección del pensamiento comunista en el mundo, cuyo poder se centra en la URSS. A esto se unen los intereses políticos y económicos de China en Asia y África, afectados por la agresión política de su rival soviético.

Estas dos situaciones han hecho posible el acercamiento de Estados Unidos a China y el abandono de Taiwan por esta última.

En resumen, un triste final para Taiwan que está en vías de consumarse y un nuevo factor en el campo político-militar que empieza a crecer. Esto provocará, sin duda, grandes cambios en el panorama internacional para la próxima década... y Cuba es parte del juego.



MIAMI, FLA.

Disco Sound
of

"LA NUEVA ONDA"

For Birthdays - Quince - Parties
Weddings - Night Club, etc.

Phone: 666-7298



MINI PRICE
PHARMACY
2442 S.W. 27th Ave., Miami, FL 33145
445-2886 — 444-4844
SERVICIO DE MENSAJERO

LIBRERIA
"SELECTA" INC.

AVE. JESUS T. PINERO 1017
PUERTO NUEVO
PUERTO RICO 00920

Distribuidora de Libros de Texto
Libros Generales en Inglés y Español

FARMACIA
CARDENAS

A SUS ORDENES
887-6189

2030 PALM AVE
HIALEAH, FLORIDA

Mario González
Bienvenido Pérez
Nicanor Quiroga

Y & M
Wholesale
Flowers & Produce
1200 N. W. 22 ST.
#101 - 104
MIAMI, FLA. 33142
545-5833
545-9281
HOME AFTER 3 P.M.
RUDY TEL. 446-5063

V. & J.
Clothing Corp.
La última moda en ropa para
Caballeros y Niños
805 ELIZABETH AVE.
ELIZABETH, N. J. 07201

FOTOS INOLVIDABLES
MARCEL
Photo Studio
2399 Coral Way, Miami, Fla. 33145

BORICUA MOTORS

EL COMANDANTE BRANCH
AVE. 65 DE INFANTERIA
Tels. 752-5576
752-5579
752-5593

EL VIEJO MALECON
CAFETERIA
RESTAURANT
Edificio Borinquen Tower
CAPARRA, PUERTO RICO
COMIDAS CRIOLLAS • CAFE • REFRESCOS
SANDWICH • BEBIDAS • LICORES

MARTI Y EL DIALOGO

(Continuación...)

los satisfechos contra las aspiraciones, es demagogo..." No sólo los condena sino le asquea esta clase de reptiles: "en el comercio hediondo como el pus, con la ralea que roba a nuestra tierra los frutos de un suelo y el decoro de sus hijos, y los corrompe y empobrece, sólo una especie de hombres puede vivir con la perenne idea de mudarle el aire al cielo impuro; los hombres deshonorados."

En su tiempo también hubo el flojo de piernas, el indolente materializado, el inescrupuloso politiquero que corrió a lamer la bota al tirano, o al compinche poderoso y lejos de servir al interés de Cuba, sirvió al interés foráneo. De estos se lamentó Martí denunciándolos con un poderoso verso: "...dicen que beben tus hijos su propia sangre en las copas venenosas de sus dueños! ¡Que hablan la lengua podrida de sus rufianes! Que comen juntos el pan del oprobio, en la mesa ensangrentada! ¡Que pierden en lengua inútil el último fuego!..."

¿Cuál es la respuesta ante esta actitud tomada por estos dos tipos de compatriotas: débiles de espíritu y los traidores a la patria? Para los débiles de espíritu, el perdón de hermano, la comprensión cristiana; y para con ellos nuestra orientación para que salgan del error. Para los traidores a la patria, junto al tirano, nuestro agresivo puño, "no se lo sacaremos de debajo de la barba a nuestro enemigo hasta que deje nuestra tierra libre..."

Para Martí, el monólogo de un tirano no es solución sino aumento de males y la solución es en otro camino, y así nos lo señala: "La tiranía no se derriba con los que la sirven con su miedo, o su indecisión, su egoísmo, o el odio a la verdadera libertad, que anima y pierde a los mismos que han ganado laureos en la defensa casual o aparente de ella..." la solución está en otra trayectoria, en otra clase de compatriotas: "De hombres de sacrificio necesita la libertad; no de hombres que la deshonren o mermen o abandonen a los que están prontos al sacrificio, al sacrificio racional y útil, al sacrificio de los de hoy, para la ventura de los del mañana" la solución es con otra clase de hechos: "La sangre del tirano, es el único abono digno del árbol sagrado de la libertad" y para lograrlo se requiere otra política distinta a la aceptación del monólogo, una trayectoria que sí es la que conviene a Cuba, la que por generaciones en la historia universal ha demostrado ser la solución política de los pueblos contra las tiranías, la que tomó Martí en rechazo de



los monólogos de un tirano hacia sus corderitos. Dejemos que el propio José Martí nos lo explique:

"La guerra es un procedimiento político, y este procedimiento de la guerra es conveniente en Cuba, porque con ella se resolverá definitivamente una situación que mantiene y continuará manteniendo el terror en ella... porque por la guerra triunfará la libertad indispensable al logro y disfrute del bienestar legítimo"... "La guerra única que el cubano libre y reflexivo por naturaleza pide y apoya, es la que, de acuerdo con la voluntad y necesidades del país, y con las enseñanzas de los esfuerzos anteriores, junto en sí, en la proporción natural, los factores todos, deseables e irremediables de la lucha inminente, y los conduzca con el esfuerzo grandioso y ordenado a la victoria."

"La guerra no es la tentativa caprichosa de una independencia más temible que útil, que sólo tendrían derecho a derrocar o condenar los que mostrasen la virtud y el propósito de conducirla a otra más viable y segura"... es el "producto disciplinado de la reunión de cubanos íntegros que en el reposo de la experiencia se han decidido a encarar otra vez los peligros que conocen, y de la congregación cordial de los cubanos de más diverso origen convencidos de que la conquista de la libertad se adquiere mejor que en el adyacente abatimiento, las virtudes necesarias para mantenerlas".

Sirvan pues en este 126vo aniversario del natalicio de José Martí de enseñanza sus palabras, como respuesta al momento que vivimos. Al menos, para nosotros es trayectoria y son guía sus palabras. ¡Que otros se arrodillen, nosotros lucharemos de pie y de pie moriremos o venceremos para construir aquella Cuba "con TODOS y para el bien de TODOS" donde "la ley primera de la república era el culto sagrado de los cubanos en la dignidad plena del hombre".

ONCE AÑOS...

En 1972 la Agrupación ABDALA previno públicamente el acercamiento oficial de los gobiernos de Washington, D.C., bajo la administración republicana de Richard Nixon, y La Habana. Ante dicha situación le publicamos al gobierno americano el panfleto "Unilateral Detente vs. The Cuban Alternative" donde exponíamos una serie de demandas a cumplirse por ambos gobiernos antes de una apertura de relaciones. Entre las demandas incluimos la libertad de todos los presos políticos y el derecho a la libre expresión del pueblo cubano por parte de Castro y el resguardo contra la persecución de organizaciones anticastristas y la garantía de derechos humanos en Cuba por parte de los Estados Unidos.

Tampoco fue bien recibida nuestra posición en esta ocasión ya que acusábamos a los americanos de "traidores a nuestra causa". Sin embargo, menos de un año después surge el Pacto de Piratería Aérea de 1973 entre Nixon y Castro bajo el cual declararían los Estados Unidos que perseguiría a todos los cubanos que violaran la ley de neutralidad.

A la misma vez que íbamos definiendo nuestra postura como exiliados en los Estados Unidos fuimos replanteándonos la necesidad de lograr una alternativa netamente cubana para el futuro de nuestra nación. Revisando nuestra historia vemos como influyen los Estados Unidos en Cuba durante su etapa republicana por medio de la Enmienda Platt hasta 1933 y por medio de sus intereses económicos hasta 1959. A partir de entonces Castro logra romper todo vínculo con los americanos, pero no a favor de la nación cubana, sino para exponerla a otro sistema foráneo e incompatible con el carácter cubano como lo son el comunismo y la Unión Soviética.

Consideramos que en 1959, como hoy, Cuba necesitaba y necesita reformas de orden político, económico y social. Sabemos que somos un pueblo orgulloso de nuestra historia, de nuestra cultura, de lo que llamamos Patria. Por eso, la Agrupación ABDALA considera que el sistema político-económico-social del futuro de Cuba debe ser un sistema que se amolde al carácter cubano y no el cubano al sistema como ha sucedido hasta ahora. Como alternativa al capitalismo americano y al comunismo soviético le presentamos al pueblo de Cuba, la ideología de la Social-Democracia. Consideramos que la Social-Democracia puede conjugar las necesidades de todos los cubanos bajo un sistema en el cual se logre la soberanía total de la Nación, la democracia para su pueblo, y el desarrollo económico esencial para el bienestar de todos. Creemos que la Social-Democracia tiene la flexibilidad necesaria para implementarse por medio de instituciones políticas, económicas y sociales que realmente reflejen el carácter y necesidades de la nación cubana.

Conjuntamente a nuestro desarrollo ideológico se fue forjando también nuestra táctica de lucha revolucionaria. Durante estos once años la Agrupación ABDALA fue pasando por diversas etapas hasta llegar a nuestra

posición actual de la de Resistencia Interna-Movilización Popular.

Al celebrarse el Sexto Congreso Internacional de la Agrupación ABDALA en agosto de 1976, ya estábamos convencidos de que cualquier tipo de lucha contra Castro fuera del territorio cubano, sí podría causarle daños de inmediato, pero no dejarían huellas permanentes. De igual manera consideramos que intentos de invasión desde el extranjero no serían factibles, no porque las costas de Cuba sean impenetrables sino porque nunca contaríamos con el apoyo ni recursos necesarios para llevar a cabo con éxito un desembarco militar.

Así es que concluimos en la clausura del Sexto Congreso Internacional que nuestra lucha anticastrista sería a través de la lucha interna estableciendo el Año de Cuba-Fase I durante el cual nos daríamos a la tarea de iniciar contactos en Cuba.

Las gestiones de ese año resultaron tan positivas que en nuestro Séptimo Congreso Internacional de agosto de 1977, se acordó el seguir avanzando por este medio creando una segunda etapa, La Lucha Continúa-Fase II. Es bajo esta fase que se establecen los contactos personales en Cuba que han fundado los núcleos de la Agrupación ABDALA a través de la Isla.

Hoy, a once años de su fundación, la Agrupación ABDALA se encuentra en su tercera fase de la lucha interna iniciada desde su Octavo Congreso Internacional a fines de julio del 78 bajo el lema de Resistencia Interna-Movilización Popular. Este es el año en que nuestros compañeros abdalistas en Cuba rompen con el mito del control absoluto del gobierno sobre la población al efectuar actos subversivos con éxito.

La prueba mayor de la relevancia de nuestro desarrollo político-ideológico y táctica revolucionaria contra el castrismo se encuentra en las recientes declaraciones de Castro. Dado a su situación actual ante la Unión Soviética y ante el pueblo cubano al cual después de veinte años sólo se le sigue exigiendo sacrificios sin recompensas materiales, Castro se ha visto obligado a recurrir a la apertura con los Estados Unidos. Como condiciones previas a este paso, la administración de Carter le presentó a La Habana la situación de los presos políticos y exigió una definición sobre su posición en relación con el exilio cubano.

Como hemos visto, Castro ha tenido que ceder e ir poniendo en libertad a los presos políticos. Aún más ha consentido a la reunificación familiar permitiéndole la entrada en Cuba a los exilados. Es obvio que por muy estricto que sea el sistema de seguridad en estos momentos, la reunificación de la familia lleva consigo la introducción en Cuba de ideas políticas y económicas antes vedadas al pueblo. Esto abrirá un conducto de información que podrá regenerar en nuestros conciudadanos la rebeldía contra un sistema que en dos décadas no ha sabido saciar sus ansias de progreso bajo un gobierno justo y democrático.

Ahí está y estará la Agrupación ABDALA para llevar a cabo la Resistencia Interna-Movilización Popular. Y una vez (Continúa pág. 8)

LAS AMERICAS
INTERNATIONAL BOOK CENTER
37A Union Square West
(212) 255-8700 THE HISPANIC BUILDING
NEW YORK, N. Y. 10003
Les invitamos a visitar nuestra nueva y moderna librería donde encontrará la más extensa colección de libros en español en los Estados Unidos.
—Presentando este anuncio le otorgaremos un descuento de 10%.

Mito y Realidad del Bloqueo en Cuba

El levantamiento de las sanciones a Cuba y la apertura de relaciones con este país, son temas de actualidad.

Por largos años ha sido tema de discusión de quienes condenan y apoyan al régimen de Castro. Quienes objetan el castrismo han usado el bloqueo --a los gobiernos nos referimos-- como arma para detener el avance del Castro-comunismo en el continente americano y otras partes del Tercer Mundo. Por otra parte los defensores de Castro y su régimen, ha objetado que el bloqueo a Cuba, alegando que tal medida es la responsable del fracaso económico del sistema comunista en Cuba. El propio general Castro ha señalado repetidas veces que el principal causante de las dificultades económicas de Cuba y el racionamiento es la medida estadounidense de bloquear el comercio exterior de Cuba con Occidente.

Bien vale la pena hacer un análisis de las causas y efectos del llamado bloqueo económico a Cuba y de sus consecuencias con el objeto de traer luz sobre este asunto.

Antes que nada el término "bloqueo" debe tomarse en un sentido correcto dentro del marco político: Entiéndase bloqueo la acción de impedir por medios políticos o militares el acceso de bienes a una nación dada por parte de otra. Y nos preguntamos, ¿ha existido bloqueo? Si esto fuera cierto, entonces Castro tiene alguna razón cuando dice que sus fracasos económicos son causados por el bloqueo.

Desde que los Estados Unidos denunció la influencia soviética en el castrismo y en especial desde el rompimiento de relaciones entre ambos países el 3 de enero de 1961, el gobierno de Washington ejerció todo tipo de presiones y esfuerzos diplomáticos para que otros países occidentales se sumaran a la medida. Ciertamente, hay que reconocer que Estados Unidos sólo tuvo éxitos parciales en las naciones latinoamericanas y varias naciones de otros continentes, generalmente aquéllas que estaban más afectadas por la amenaza comunista tales como Corea del Sur, Formosa, etc. Lo cierto es que la política de Washington en aras del bloqueo económico a Cuba, fracasó rotundamente entre sus aliados industrializados del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). De hecho, países como

Italia, Francia, Holanda, Inglaterra, Bélgica, España, Grecia, Noruega, entre otros, SIEMPRE mantuvieron amplias relaciones comerciales con La Habana. También siempre comerciaron con Cuba países industrializados como Canadá y Japón e inclusive en la misma América Latina, donde Washington tuvo mayores logros, hubo países que según el gobierno de turno tuvo relaciones diplomáticas y comerciales con Cuba e inclusive México NUNCA ha dejado de comerciar con Castro. De hecho el mismo general Castro reconoció recientemente que: "... dos países en este hemisferio mantuvieron relaciones con nosotros. Esos dos países fueron Canadá y México. Y no sólo se mantuvieron relaciones formales, sino que desde el triunfo de la revolución, las relaciones comerciales y económicas entre Canadá, México y Cuba han estado desarrollándose ríesantemente." (Discurso del General F. Castro de bienvenida al Primer Ministro de Canadá, Pierre Trudeau. -- Gramma, La Habana 8/Feb./1976, pág. 2.)

El gobierno de los Estados Unidos reconoce en el "Area Handbook for Cuba 1971", publicado por Foreign Area Studies del Depto. de Estado, en su página 393, que "A lo largo de la década del 60 los bienes de mayor importación estaban concentrados en vehículos de motor, piezas de repuesto, plantas industriales, maquinaria industrial, equipo pesado, equipo para la industria azucarera. Cerca de la mitad de todas estas importaciones fue obtenida de la URSS, pero muchos de estos bienes fueron importados en gran escala de países no comunistas, principalmente de Francia, España e Inglaterra." Por otro lado, Canadá fue el principal proveedor de maquinaria agrícola después de

Rusia (pág. 394). En términos de la venta de azúcar, luego de la exportación a la URSS, los principales compradores del principal producto de Cuba, fueron Japón, España, Inglaterra, Marruecos y la República Árabe Unida en la década del 60. Las proporciones fueron: 40% a la URSS; 25% a los países comunistas; 30% a los países antes descritos y 5% a otros países. Ciertamente, en los "años duros" del bloqueo (1961-1968), Cuba exportó entre 20% a un 40% de su producción a países no comunistas e importó de estos países no comunistas entre un 23% a un 32% de sus exportaciones.

¿Y quiénes son los que comercian en Occidente con Castro? Las grandes empresas multinacionales, inclusive las subsidiarias norteamericanas, establecidas en países fuera de Estados Unidos. Castro ha recibido piezas de repuesto americanas para su flota de camiones y guaguas General Motors, para sus ingenios azucareros de maquinaria americana, heredados de la época republicana, los cuales NUNCA han dejado de producir azúcar. Sus trampolines han sido México y Canadá. Sus efectos reales fueron, aumentos en costos de transportación y en uno o dos meses de dilación. Esto es cierto que representa un problema, pero nunca un obstáculo tan grande como para llevar a una economía al nivel de ruinas. El tirano general, ha recibido guaguas Leyland inglesas, camiones Bedford canadienses, Mercedes Benz para los jefes, de Alemania Occidental; LTD de Ford ensamblados en Argentina, buques pesqueros y barcos mercantes construidos en astilleros españoles, entre otras cosas.

De todo esto se deduce que el bloqueo ha sido un mito. Un mito de parte de quienes fingieron aplicar sanciones al imperialismo castrista mientras apañaban los grandes intereses económicos que a través de otras naciones comerciaban con Castro y que ahora, por sus presiones pretenden legalizar con la reanudación de las relaciones. Ha



Cuba padece la peor crisis de transportación de su historia, pero los nuevos ricos se mueven en carros de lujo proporcionados por Occidente. ¿Dónde está el bloqueo?



El bloqueo ha sido un mito inventado por Castro para justificar sus innumerables fracasos administrativos. En la foto vemos uno de los miles de camiones Mercedes Benz que han sido vendidos a la tiranía castrista para ayudar a su economía de explotación de los trabajadores. Foto Gramma, Cuba, 10 de febrero de 1976.

sido un mito el alegato comunista y del propio tirano-general Castro de que la economía cubana se fue a pique a causa del "bloqueo". Lo cierto es que la bancarrota económica cubana responde a los desaciertos e improvisaciones caprichosas del tirano y a su afán por entregar la economía nacional cubana a la URSS, soviétizando sus maquinarias (exportaciones entre 64 al 68 del 39% al 53%, importaciones entre el 41% al 56% a la URSS). Transformando la economía cubana en una economía colonial al servicio de la Unión Soviética.

El propio tirano-general, Fidel Castro, desmiente la teoría del bloqueo cuando bajo una situación de presión política interna, en un esfuerzo por sostenerse en el poder tras el fracaso de los 10 millones, el 26 de julio de 1970, dijo: "Creo que nosotros los dirigentes de esta revolución, hemos costado demasiado caro..." y continúa, "Cuando hablábamos de analfabetos, ciertamente no nos estábamos incluyendo nosotros entre los analfa-

betos... Para clasificarnos aún mejor incluímos en la categoría de los ignorantes..." No, ni fue ni es el "bloqueo" el responsable del fracaso. Fue y es Fidel Castro y la oligarquía del primer nivel del Partido Comunista de Cuba... En esa fecha memorable del 26 de julio de 1970, Castro tuvo que decir: "... en eso tienen razón nuestros enemigos".

ONCE AÑOS...
(Continuación...)

vencido el presente sistema de gobierno, ahí estaremos para ofrecerle al pueblo la alternativa de nuestra ideología socialdemócrata.

EL FUTURO SERA NUESTRO.

Sunci Forrest de Marín

ABDALA

TELESTAR
RECORDS



LA MEJOR SELECCION DE
MUSICA LATINA EN N. J.

4406 BERGENLINE AVE
UNION CITY NJ
348-8668

oasis

Comidas cubanas

Ave. Ashford 1043
Condado, Puerto Rico

restaurant..

CUBA: pensamiento y acción

ABDALA

Publicación Periódica ABDALA
P.O. Box 243
Elizabethport Station
ELIZABETH, N.J. 07206

ADDRESS CORRECTION REQUESTED